

**Beschluss des Landrats vom 30.10.2025**

Nr. 1364

**1. Begrüssung, Mitteilungen 2025**

2024/736; Protokoll: gs, ak, bw

Landratspräsident **Reto Tschudin** (SVP) begrüßt zur Sitzung und macht folgende Mitteilungen:

– *Politik über Mittag*

Die zweite Ausgabe der Weiterbildungsreihe für Landratsmitglieder unter dem Titel «Politik über Mittag» findet heute im Raum Schleifenberg statt; es geht um das Vertrauen in die Politik. Für die 24 angemeldeten Ratsmitglieder steht ein Lunch bereit.

– *Parlementarier-Lunch Erneuerbare Energien*

Die AEE beider Basel, der Wirtschaftsdachverband für erneuerbare Energien und Energieeffizienz, lädt zusammen mit der ADEV und der Primeo Energie zu einem Parlamentarier-Lunch ein. Er findet am Landratsdonnerstag vom 13. November 2025 über Mittag im Kulturhotel Guggenheim statt. Die Einladung wurde verschickt; Anmeldeschluss ist der 6. November.

– *GV FC Landrat*

Der FC Landrat lädt heute Abend zu seiner 12. Generalversammlung ein. Sie findet um 19 Uhr im Restaurant Im Brüel in Allschwil statt (Apéro ab 18 Uhr). Vereinsmitglieder, aber auch Nichtmitglieder sind herzlich willkommen. Kurzfristige Anmeldungen nimmt Präsident Andreas Bammatter noch entgegen.

– *Jassturnier*

Heute ist Anmeldeschluss für das Grossrats- und Landrats-Jassturnier. Es findet am 12. November im Rathauskeller in Basel statt.

– *Baselbieter Team-OL*

Letzten Sonntag wurde im Gebiet «Challhöchi» auf dem Boden von Röschenz, Burg und Kleinlützel der 73. Baselbieter Team-OL durchgeführt – wie immer super organisiert durch das Sportamt. Über 1'600 Teilnehmer/innen waren in 34 Kategorien am Start. Darunter war auch Regierungspräsident Anton Lauber, der mit seinem «Siebedupf»-Team auf der roten Bahn auf Platz 9 lief. Noch ein bisschen schneller war das Duo «Wadebisser», das aus Adil Koller und Marc Scherrer besteht: Sie haben Platz 5 geholt – eine tolle Leistung! [Applaus]

– *Rückzug eines Vorstosses*

Balz Stückelberger hat mitgeteilt, dass er sein Postulat 2025/217, «Arlesheimer Unfall-Kreuzung endlich sicherer machen», zurückgezogen hat.

– *Neues Präsidium IPK*

Die Interparlamentarische Konferenz der Nordwestschweiz, kurz IPK, hat einen neuen Präsidenten. Am letzten Freitag wurde Landrat Heinz Lefr an der Jahrestagung in Solothurn als Nachfolger des Solothurner Kantonsrats Kuno Gasser zum Präsidenten für die nächsten zwei Jahre gewählt, so wie es der Vereinbarung entspricht. Herzlichen Glückwunsch und alles Gute für dieses Amt!

[Applaus] Die IPK-Tagungen 2026 und 2027 werden jeweils Ende Oktober hier im Landratssaal stattfinden.

– *Glückwünsche*

Landratspräsident **Reto Tschudin** (SVP) darf herzlich zu einem runden Geburtstag gratulieren: Am 28. Oktober ist Matthias Ritter 70 geworden. Herzlichen Glückwunsch und alles Gute! [Applaus]

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag Simone Abt, Simon Oberbeck

Vormittag Anna-Tina Groelly, Sven Inäbnit

Nachmittag Martin Dätwyler, Andrea Kaufmann, Matthias Ritter, Marc Schinzel

*Begründung für die Abwesenheit der RR-Mitglieder:*

Regierungsrätin Monica Gschwind ist den ganzen Tag wegen ihrer Teilnahme an der Erziehungsdirektoren-Konferenz in Luzern entschuldigt. Und Regierungsrätin Kathrin Schweizer ist am Nachmittag ab 14 Uhr wegen des Stedlimarschs der Infanterie-Offiziersschule 10 und der Infanterie-Bereitschaftskompanie 104 entschuldigt.

– *Begründung der persönlichen Vorstösse*

Keine Wortmeldungen.

– *Begrüssung von Gästen*

Zu Beginn der Nachmittagssitzung begrüßt Landratspräsident **Reto Tschudin** (SVP) auf der Zuschauertribüne die Klasse 2Pd der Sekundarschule Muttenz mit Lehrerin Salome Held und im späteren Verlauf der Sitzung alt Landratspräsident Hannes Schweizer.

---